



# かわげだより

## 河芸体育祭

10月18(日) 河芸第1グラウンドで、かわげスポーツクラブ主催の河芸体育祭が開催されました。絶好の体育祭日和となり、幼児から高齢者まで大勢の人が参加しました。

参加者代表の選手宣誓に始まり、幅広い年代で参加できる趣向を凝らした種目に、大きな声援や笑い声が響きわたりました。恒例となったお昼休みのイエス・ノークイズや閉会式の大抽選大会も行われ、参加者は楽しいひと時を過ごしました。



## 河芸の名所旧跡をPR

9月30日(水)「観光ボランティアガイドおもてなし研修会」が、三重県内のボランティアガイド35団体等270人余りの参加を得て、河芸公民館で開催されました。

研修会では、カリスマ添乗員の平田進也氏の講演会や河芸「江」の会の活動報告、伊勢上野城跡周辺の名所旧跡の案内など、津市河芸町をPRしました。



## 敬老会

9月19日(土)豊津地区(豊津小学校)、9月21日(月・祝)敬老の日に、上野地区(上野小学校)・黒田地区(河芸公民館)で、また千里ヶ丘地区(千里ヶ丘小学校)は10月17日(土)に、河芸地域の敬老会が開催されました。

各地区の会には、地域の発展に貢献してこられた高齢者の皆さんをお招きし、健康と長寿をお祝いする言葉や挨拶のあと、踊りや演奏などのアトラクション、児童・生徒による作文メッセージが披露されるなど、各地区趣向を凝らせた催し物でみなさんのご労苦をねぎらい、楽しいひと時を過ごされました。



豊津地区



上野地区



黒田地区



千里ヶ丘地区

## 河芸老連福祉大会

9月27日(日)河芸公民館で、河芸町老人クラブ連合会主催の第38回福祉大会が開催されました。

第一部の芸能大会では、舞踊、民謡、マジックショーなど日頃の成果を披露され、第二部のカラオケ大会では、出演者みなさんの自慢の歌声がホールに響き、会場一杯の観客を魅了していました。



## 津市消防団河芸方面団 秋期訓練

10月25日(日)河芸総合支所第2駐車場で、津市消防団河芸方面団の秋期訓練が行われ、今年は新しい試みとして、小型ポンプ操法の訓練を競技方式で実施しました。

河芸方面団は若手団員の育成に力を入れており、本番では各団員が訓練の成果を発揮し、正確で機敏な動きを見せました。



## 女性消防団員を募集します!

地域の防災に貴女の子カラを貸してください!

対象	市内に在住または在勤の 18歳以上の女性
募集人員	数名
手当	津市消防団条例に基づき支給
提出書類	入団届
募集期限	平成27年12月31日
お問合せ先	北消防署河芸分署 TEL 245-0119

## 千里夏祭り

8月8日(土)千里ヶ丘地区社会福祉協議会、千里ヶ丘地区自治会連合会の共催で「千里夏祭り」が、千里ヶ丘公民館前広場とさつき通りで開催されました。

シロモチくんやゴーちゃん、人気の機関車トーマス君も参加して祭りを盛り上げ、自治会・商工会など各団体による屋台、よさこいやフラダンスなどの催し物が行われ、夜遅くまで大盛況でした。



## 小学校の運動会が行われました

9月26日(土) 豊津、上野の各小学校で運動会が行われました。

今年は黒田、千里ヶ丘の各小学校の運動会は5月30日(土)に開催され、春と秋に分かれての開催となりましたが、両日とも天候に恵まれ、徒競走などの個人競技や、団体競技に日頃の練習成果を発揮し、保護者の方の声援が響いていました。



豊津小学校



上野小学校



黒田小学校



千里ヶ丘小学校

ぜひ、お越し  
ください！

## 河芸保健センターからのお知らせ

### 骨密度測定とミニ体力チェック

健康づくりサポーターかわげ（健康づくり推進連絡協議会河芸支部）とヘルスマイト（食生活改善推進員）河芸支部のみなさんと協力して開催します。例年、たくさんの方に参加いただいています。

健康について考える機会として是非ご活用ください。

**参加費無料・申し込み不要です！**

- ・日時：平成28年2月29日（月）午後1時から3時
- ・場所：河芸保健センター
- ・内容：体力測定（握力・長座体前屈・開眼片足立ち）  
身長計測、血圧測定、血管年齢測定・骨密度測定 など  
減塩食コーナー（試食あります）

詳しくは、お近くの健康づくり推進員、または河芸保健センター（TEL 245-1212）にお問い合わせください。

- ★ 素足になりやすい服装でお越しください。
- ★ 健康手帳をお持ちください。（お持ちでない人には当日発行します）
- ★ みそ汁の塩分濃度測定を希望する人は、みそ汁（汁のみ、大さじ1杯ほど）をお持ちください。



## 黒田米の稲刈り

暑さの残る8月下旬、良質米として知られる早場米（コシヒカリ）の収穫が行われました。黒田地区の米は「黒田米」と呼ばれ、おいしいと評判です。

梅雨時期の低温や日照不足の影響があったものの、天候は概ね順調に推移したことにより、県下の作柄は「平年並み」ということです。



北黒田地区



南黒田地区

## シリーズ 地域の文化財



### ● 丸池地蔵（影重・北向地蔵堂）

昔、影重に丸池という池があり、そのほとりに丸池地蔵と呼ばれる地蔵堂がありました。池はいつの間にか無くなりましたが、昭和27年（1952）末、村の古老の夢枕に地蔵さんが現れ「堂の西に井戸を掘れば浄水が出る。その水を鬺伽井水（仏に供える清水）として病気の者に服さしめよ」と告げたので、その場所を掘ったところ清水が湧出すると共に石地蔵に似た1個の石が出てきました。現在その石は本尊の右側に祭られ、井戸からは清水が湧き出ています。

また毎年8月24日の地蔵盆には「数珠送り」の行事が行われています。

（旧河芸町の「まちの文化財」より抜粋）



北向地蔵堂の全景



丸池地蔵

## 河芸地域の行事（12・1・2月）

行事名	とき	ところ
消防団年末警戒（夜間）	平成27年12月28日（月）～30日（水）	河芸地域全域
消防団新春訓練	平成28年1月10日（日）	河芸総合支所
世だめし粥占い（津市無形民俗文化財）	平成28年2月14日（日）	北黒田公民館

